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ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

В РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

В ПУТИМЦЕ ПОСТРОЯТ
ХЛЕБОПЕКАРНЮ

В ближайшем будущем в селе Путимец

Орловского района планируется по$

строить хлебопекарню, которая будет

снабжать селян свежей выпечкой.

Производство развернётся у открывше�
гося несколько месяцев назад магазина,
принадлежащего ОАО "Маслово". 

Создание комплексов по обслуживанию
сельского населения в районе стало тен�
денцией. Торгово�производственные
предприятия райпо и частных предприни�
мателей уже успешно действуют в посел�
ках Знаменка, Стрелецкий и др.

НОВЫЙ РУКОВОДИТЕЛЬ
СЕЛЬСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ
8 октября в Новодеревеньковском

сельском поселении Новодеревень$

ковского района состоялись выборы

главы этого муниципального образова$

ния. Они проведены в связи с безвре$

менной смертью прежнего главы посе$

ления летом этого года. 

Претендентами на пост главы муници�
пального образования были пять кандида�
тов. В списке голосующих — 794 избирате�
ля, в выборах приняли участие 526 человек
(66%). 

Победила Н.П. Коссова — заместитель
главы Новодеревеньковского сельского
поселения. Нина Петровна набрала 55,5%
голосов. Голоса за неё отдали 292 челове�
ка.

В должность главы Н.П. Коссова вступи�
ла со вчерашнего дня.

Кроме того, 8 октября выборы проходи�
ли в Глазуновском, Корсаковском, Орлов�
ском районах. Подробности мы сообщим в
завтрашнем номере. 

ЗЕЛЕНАЯ ДЕКАДА
Мэр Ливен Ю.В. Коростелкин на днях

своим постановлением объявил о про$

ведении декады по озеленению горо$

да.

В посадке деревьев будут задействова�
ны все организации и учреждения, вклю�
чая учащихся школ. Новые саженцы по�
явятся как вдоль улиц, так и в парках горо�
да.

В настоящее время под молодые дерев�
ца готовят лунки, заготавливаются сажен�
цы.

СОЦРАБОТНИКИ 
ГОТОВЯТСЯ К НОВОСЕЛЬЮ
В скором времени Верховский район$

ный центр социального обслуживания

населения переедет на новое место. 

Учреждение разместится в бывшем зда�
нии поликлиники, а ныне оно находится в
помещениях райадминистрации.

200 тысяч рублей, выделенных для ка�
питального ремонта здания из областного
и районного бюджетов, уже освоено. Эти
средства направлены на замену окон, две�
рей, отопительной системы, полов, элек�
тропроводки. Остались небольшие покра�
сочные работы, после чего в здание можно
будет завезти мебель.

ВИДЕОТЕКА 
В БИБЛИОТЕКЕ

Примером для подражания может

стать опыт работы Болховской цент$

ральной библиотеки. Здесь помимо

книг всем желающим выдаются… ви$

деокассеты.

Тематика записей — самая разная: от
советской классики — до современных
фильмов. Любителям краеведения предла�
гается фильм "Болхов — город церквей".

ПРАЗДНИК УЛИЦ 
В НАРЫШКИНО 

21 октября в посёлке Нарышкино от$

празднуют день улиц Чапаева и Некра$

сова. Как отмечают представители по$

селковой администрации, праздник

организуется с целью объединить

усилия жителей улиц и работников ор$

ганизаций, расположенных здесь, для

совместного благоустройства террито$

рий.

На улицах Чапаева и Некрасова распо�
ложены ПУ № 24 и средняя школа № 2. Со�
вместными усилиями запланировано про�
извести опиловку деревьев, выкосить раз�
росшуюся траву, убрать мусор и т. п. По�
селковая администрация совместно с рай�
онными властями окажет содействие в об�
новлении дороги и коммуникаций.

Во время праздника будут определены
лучший дом и территория, принадлежащие
той или иной организации. Отметим, что
подобные праздники проводятся в Нарыш�
кино уже два года. В минувшем году свой
праздник отмечал микрорайон "Черёмуш�
ки".

ВНИМАНИЕ ДОРОГАМ
В Новосиле активизировался ремонт

дорог.

Как сообщил глава администрации го�
рода В.И. Рыжкин, прогрейдировано и за�
сыпано щебнем около километра дороги
по улице 348�й стрелковой дивизии, вы�
ровнено покрытие по улицам Луначарско�
го, Ленина, часть улицы Урицкого. Дорож�
ной техникой помогают местные организа�
ции. Они же оказывают содействие в заво�
зе щебня.

В будущем планируется заасфальтиро�
вать эти улицы, поскольку здесь будут про�
ходить большегрузные машины с сырьём
для строящегося в настоящее время рыбо�
консервного завода.

Информагентство 

"Орловской правды".

(Окончание. 
Начало на 1�й стр.).

Встречи с руководством веду�
щих российских газет для
орловских СМИ инициирова�

ны нашим губернатором (до этого
мы общались с редакторами газет
"Московский комсомолец" (Пав�
лом Гусевым) и "Известия" (Влади�
миром Мамонтовым)). Предваряя
общий разговор, Е.С. Строев ска�
зал, что приглашает столичных ре�
дакторов в Орел не только для того
чтобы мы могли узнать, "какие вет�
ры дуют наверху", обсудить тен�
денции в столичной прессе нака�
нуне выборов в Госдуму. Это, без�
условно, важно знать всем пишу�
щим (и снимающим) в регионах.
Но не менее значимо в разговоре с
опытным газетчиком�федералом
продуктивное обсуждение и такой
актуальной темы, как морально�
нравственные принципы прессы в
условиях многопартийной полити�
ческой системы. Губернатор отме�
тил, что всегда в журналисте цени�
лись умение апеллировать к раз�
уму, высоким чувствам читателя,
способность к критике без униже�
ний и оскорблений.

— В конечном счете, — под�
черкнул губернатор, — роль прес�
сы — не опускать народ до низмен�
ных побуждений, а поднимать ду�
ховно и нравственно и уже на этой
основе звать к созидательным
процессам. Общество нуждается в
воле "думающего класса", в воле
людей, способных государственно
мыслить, рассчитывающих на пер�
спективу, думающих о последстви�
ях своих высказываний. Прессе
нужно учиться культуре общения с
читающим народом, нельзя оглуп�
лять народ, скатываться до деше�
вого ажиотажа, оскорблений, не�
достойных выражений. У такой
прессы нет будущего, потому что
думающий читатель в итоге от нее
отвернется.

"По сути, ваш губернатор
сказал все, что я хотел ска�
зать", — развел руками Ва�

лерий Симонов, вступая в разго�
вор с коллегами. Признавшись, что
рад возможности поговорить в
профессиональном кругу о проб�
лемах современной прессы, ре�
дактор газеты "Труд" выразил на�
дежду, что в результате сегодняш�
него обсуждения мы — централь�
ная и региональная пресса —
"чем�то другу другу пригодимся".
Во всяком случае, региональные
издания, по мнению В. Симонова,
"в последнее время становятся ин�
тереснее, ярче, острее и в боль�
шей степени, чем федеральные,
отражают интересы и чаяния чита�
телей на местах". Что ж, нашему
гостю виднее. Ведь В. Симонов —
уже тридцать лет в журналистике.
Закончив журфак иркутского уни�
верситета, сотрудничал с "Комсо�
мольской правдой", как молодой
стажер работал в газете "Комсо�
молец Забайкалья", а потом стал
ее редактором. Позже заведовал
сектором печати ЦК ВЛКСМ (по
его словам, это было огромной
школой). В "сложный, интересный"
(опять же по его словам) период
перестройки возглавил "Комсо�
мольскую правду" (с 1988 года —
заместитель главного редактора,
первый заместитель, а с 1994�го
по 1997 год — главный редактор).
Одно время выпускал "Деловой
вторник" с группой журналистов из
"Комсомолки". Затем был главным
редактором газеты "Трибуна". 
С 2005�го по 2006 год — ответ�
ственный секретарь газеты "Труд".
С июня нынешнего года возглавля�
ет редакцию этой газеты.

Впрочем, опыт работы в со�
лидных центральных издани�
ях, имеющих старую прове�

ренную марку, по мнению нашего
авторитетного собеседника, ста�
новится обузой в современных ус�
ловиях, требующих новых подхо�
дов к освещению событий и фак�
тов. В. Симонов как доказательст�
во этого, на первый взгляд, пара�
доксального тезиса привел в при�
мер печальную судьбу нескольких
центральных газет, которым ста�
рый бренд не помог найти место на
газетном рынке: по его мнению,
это такие газеты, как "Правда",
"Сельская жизнь". А вот газета
"Комсомольская правда", считает
Симонов, выбрала путь коренной
перестройки (который, к слову,
ему как бывшему редактору этого
издания не нравится) и "при опре�
деленных уступках обстоятельст�
вам" смогла выжить в современ�
ных условиях. 

Сегодня газетный рынок нахо�
дится в постоянном движении —

одни издания уходят, появляются
новые, захватывают освободив�
шийся плацдарм… И в этих усло�
виях, признается редактор "Тру�
да", приходится думать, что мы мо�
жем дать, чего не дадут конкурен�
ты, чем привлечь читателей, чем
будем им интересны. Впрочем,
примеры удачной перестройки, по
наблюдениям В. Симонова, нечас�
ты. И это общемировая тенденция.
На Всемирном газетном конгрес�
се, который состоялся в этом году
в Москве, стало очевидным, что
многие печатные СМИ подходят к
роковому рубежу. Новые информа�
ционные возможности XXI века —
кабельное телевидение, Интернет
— грозные соперники. На этом фо�
не зарубежные печатные издания
стремятся освоить новые техноло�
гические возможности, демон�

стрируя, по словам Симонова,
изобретательность на грани чуда.
И в России подобные проекты по�
явятся вот�вот.

Но не в технологической от�
сталости главная беда со�
временных российских га�

зет, считает наш столичный колле�
га. Не это заставляет читателя от�
вернуться от газетных полос. Пер�
вый вопрос, с которым сталкива�
ются издатели, редакторы, руко�
водители печатных СМИ, — это
проблема утраты читательского
доверия. Всем газетам приходит�
ся выживать любым путем, и для
этого порой все средства хороши.
Появляется огромное количество
рекламы (которая и не является та�
ковой с точки зрения западных
стандартов) различных снадобий
от всех болезней, всевозможных
колдунов, предлагающих приворо�
ты, спасение от сглаза и порчи… И
люди не доверяют такой газете.
Есть еще такая область, как пиар�
журналистика — если раньше она
занимала лишь 10% изданий, то
теперь, утверждает Симонов, "все
газеты в связи с приближающейся
предвыборной кампанией приго�
товились, что пойдут грубые наез�
ды, тонкие намеки…" Одним сло�
вом, процесс развития рыночных
отношений на газетном рынке при�
вел к подрыву доверия читателей.
Поэтому, по наблюдениям высту�
пающего, сегодня практически нет
газет, которые могут похвастать
приростом тиража. Теряет тиражи
целый ряд центральных изданий
(включая и "Труд"). "Мы сами вино�
ваты, — посыпал голову пеплом
редактор "Труда", — не были осо�
бо разборчивыми, чтобы остаться
на плаву".

В последнее время на фоне все
увеличивающегося разрыва между
богатыми и бедными, между Моск�
вой и остальной Россией столич�
ные газеты столкнулись с еще од�
ной проблемой: россияне отторга�
ют слово, исходящее от Москвы.
Статьи журналистов�федералов,
даже добросовестные работы, на�
пример, по проблемам экономи�
ческих реформ, не встречают от�
клика в регионах. "Комсомольская

правда" — первое издание, пред�
ложившее реальный выход из этой
проблемы — региональные выпус�
ки. Теперь по этому пути пошли
многие газеты, и В. Симонов счи�
тает, что для них это реальная воз�
можность завоевать внимание пе�
риферийного читателя.

Иеще одну особенность со�
временного газетного рынка
подметил редактор "Труда":

успешные газеты — это газеты с
картинками; газеты "со словами"
могут рассчитывать только на уз�
кую — консервативную или "про�
двинутую" — аудиторию. Теперь,
чтобы быть востребованной широ�
кой читательской массой, газете
надо быть попроще, "порыночней".
Телевидение, компьютеры сыгра�
ли свою роль: происходит "таблои�

зация сознания" — люди воспри�
нимают только картинки, но не
воспринимают слова; самые ум�
ные, талантливые строки, не под�
крепленные видеорядом, проиг�
рывают "комиксам". Слово деваль�
вируется.

— Я согласен со словами Егора
Семеновича Строева о том, что
пресса должна вернуться к своим
задачам, которые когда�то были
возложены на нее, а именно — уча�
ствовать в воспитании, сохране�
нии и поддержании морально�
нравственных устоев в обществе.
Отказаться от этого — значит отка�
заться от одной из главных задач,
возлагаемых на нашу профессию.
Но выполнение этой задачи сейчас
очень тяжело дается. Запас слов
израсходовался, слово обесцени�
лось. Сложно взывать к простым
человеческим чувствам. Действи�
тельно, происходит оболванива�
ние аудитории. Равнодушие, с ка�
ким выстраивается информацион�
ная политика на нашем телевиде�
нии, меня озадачивает. Если в про�
шлом в журналистике ценилась
возможность оттенить какие�то
чувства, выйти на прямой эмоцио�
нальный диалог с читателем (те�
лезрителем), то сейчас действуют
только пропагандистские прямо�
линейные задачи.

Думаю, все мои коллеги, уча�
ствовавшие в этой встрече,
были солидарны с утвержде�

нием Валерия Симонова о том, что
журналистика — профессия не�
равнодушных. Будить, а не усып�
лять в людях гражданское чувство,
страстно, а не безучастно�инфор�
мативно откликаться на злобод�
невные политические, обществен�
ные проблемы, уметь задавать
власти неудобные вопросы, напо�
миная тем самым о своих возмож�
ностях "четвертой власти" — вот
позиция настоящего журналиста�
гражданина, которая всегда, во
все времена, остается актуальной
и востребованной обществом. За�
мечательно, что профессионал с
тридцатилетним стажем в разго�
воре с нами не только деклариро�
вал принципы гражданской журна�
листики, но и сам продемонстри�

ровал замечательные образцы не�
равнодушного подхода к событи�
ям и фактам.

— Три дня наше телевидение
показывало разгон грузинских ка�
зино. Но не трогало чеченские. А
ведь их не меньше. Они есть и на
нашей улице Правды, где нахо�
дится целый комплекс газет, там
ходят вооруженные абреки. Кто
разрешает, кто дает право сущес�
твовать этим, говоря высоким
стилем, "гнездам порока" в цент�
ре Москвы?! Сколько об этом го�
ворили, сколько писали, но влас�
ти не воспринимают. Или, ска�
жем, почему только сейчас, на
волне пропагандистской кампа�
нии, всерьез стал рассматривать�
ся закон об ограничении игорного
бизнеса? Ведь он рассматривал�
ся в Думе трех созывов, но всякий

раз после дебатов откладывался.

Что характерно — когда в ходе
встречи был задан вопрос о
роли российского Союза

журналистов в формировании со�
временной концепции СМИ (во�
прос задал главный редактор "Ор�
ловской правды" А.Н. Тихонов), ре�
дактор "Труда" ответил, что счита�
ет эту организацию своеобразным
"клубом по интересам", и что ее
консолидирующая роль ограничи�
вается сентябрьскими "тусовками"
в Сочи, не более. Политический
вес этой организации, по словам
В. Симонова, крайне мал: "Наш
Союз находится в изоляции. Не
умеет с властью договориться или
заставить ее себя слышать".

На вопрос Виктора Балакина
("Орловский вестник") об отноше�
нии к обсуждаемой сейчас в СМИ
хартии журналистов, которая бы
стала своеобразным моральным
кодексом в нашей профессии, Ва�
лерий Петрович ответил, что под�
писание такой хартии для иных
журналистов, как и произнесение
клятвы Гиппократа для иных вра�
чей, отнюдь не является гарантией
профессиональной  честности. Го�
воря же о своем личном редактор�
ском кодексе чести, В. Симонов
сказал, что считает недопустимым
для газеты пренебрежение инте�
ресами маленького человека. По�
зиция возглавляемой им газеты —
защищать маленького человека,
отстаивать семейные ценности
(поднимать тему многодетных се�
мей, утверждать в обществе ува�
жение к институту брака). "Ведь о
том, как живет маленький человек,
никто не знает — у нас газеты об
этом мало рассказывают", — посе�
товал редактор "Труда". (Надо ска�
зать, реакция Е.С. Строева на эту
реплику была мгновенной и точ�
ной: "За это денег не платит Бере�
зовский!").

—Надо защищать маленького
человека, а я бы еще до�
бавил — русского челове�

ка, — поддержал тему губернатор.
— На всех уровнях это должно зву�
чать: от президента, Совета без�
опасности и до районных газет. А

то ведь как сложилось у нас сейчас
— русский человек в России ока�
зался изгоем, к нему в его же стра�
не относятся, в том числе и прес�
са, только как к объекту критики и
унижений. События в Кондопоге
показали это — ведь там была не
только национальная проблема, но
и обычная дисциплинарная со сто�
роны милиции: вместо того, чтобы
усмирить разбушевавшихся чечен�
цев, вызвали ОМОН и стали разго�
нять русских, которые пришли за�
щищать избиваемых парней. Как
это могло случиться?!

Идет намеренное принижение
народа… Оглупление — чтобы пе�
рестали гордиться своей страной.
А ведь государственная линия
должна быть на укрепление само�
уважения маленького человека. Я
выступаю за социально ориенти�
рованную рыночную экономику.
Но — открыто говорю — при обя�
зательном условии соблюдения
суверенитета страны (неподчине�
ния американскому "обкому пар�
тии") и обязательной демократи�
зации общества, то есть при обя�
зательном участии маленького че�
ловека в решении всех вопросов.
Это моя идеология. Только начав с
него, с маленького человека, Рос�
сия станет подниматься, выздо�
равливать.

Ведь что произошло с людьми в
нашем обществе за время перехо�
да от плановой экономики к рыноч�
ной? Было надломлено сознание
людей. Многие растерялись и не
знали, что им делать, как жить в но�
вых условиях. В 1991 году (я тогда
— по своей первой профессии —
возглавлял плодово�ягодный ин�
ститут) ко мне приезжали люди со
всего бывшего Советского Союза.
Особенно из Украины, Казахстана,
Прибалтики. И все жаловались. И я
видел, что люди надломлены, мно�
гие порой буквально погибали. И
это бывшие  секретари ЦК, секре�
тари обкомов. А что происходило с
маленьким человеком? Если рань�
ше государство кормило его, то в
90�х  предприятия, колхозы госу�
дарство бросало, а он не знал, как
жить в рыночной экономике, и на�
чал ломаться. И сломали целое по�
коление. А новое выросло на "сво�
бодной" прессе, на "свободной"
морали, в атмосфере разнуздан�
ности нравов и поведения… И все,
что мы сегодня пожинаем в стране,
это последствия этой надломлен�
ности людей.

И нельзя допустить, чтобы сло�
малось еще одно поколение. Надо
сохранить устойчивость в обще�
стве. Ведь сегодня люди как�то
приспособились к рынку: кто�то
свое дело открыл, кто�то ферме�
ром стал… Молодое поколение на�
шло себя в рынке. И вдруг правила
игры опять поменять… А ведь не�
которые политики только об этом и
мечтают! …Может быть, нам в пы�
лу политических противостояний
опомниться и подумать: сегодня
надо хотя бы сохранить статус�кво,
чтобы плавно подниматься из кри�
зиса — морального, нравственно�
го, экономического, в котором ока�
залась страна. Если мы выберемся
из него, все будет нормально. Ку�
тузов был прав — когда его после
войны с Наполеоном спросили:
"Что теперь будет с Россией, она
разрушена?", и он ответил: "Два
дождика в мае… Огромные терри�
тории России дадут урожай, и Рос�
сия поднимется". И это так. Пока
маленький человек не заработает,
ничего не будет.

Ведь в чем беда России — по
темпам роста? Эти 10 — 15 лет
никто не работал: с одной сторо�
ны, работы не давали, а с другой
стороны, и желания работать не
было; а желание пьянствовать, гу�
лять было огромное. Только�толь�
ко запускаем работающий меха�
низм, и если люди как муравьи за�
работают — так и лидеры будут хо�
рошие, и страна будет хорошая.
Поэтому — давайте будем защи�
щать маленького человека, а я бы
сказал — и русского человека!

Вот на такой позитивной ноте
закончилась наша встреча:
по сути, она была диалогом

журналистов с мудрым, опытным
политиком, взвешенная, уверен�
ная и прагматичная государствен�
ная позиция которого не раз от�
резвляла иные горячие головы в
нашей стране и выводила на вер�
ное конструктивное направление.
И в самом деле, нам всем нужны не
потрясения, а великая развиваю�
щаяся Россия. И это нужно пони�
мать, особенно тем, в чьих руках
рупор для миллионов.

Татьяна ПАВЛОВА.

Ситуация и в самом деле не�
простая. Но обо всем по порядку.
Обратимся к письму. "В октябре
2005 года, — рассказал Вячеслав
Алексеевич, — я принял опекун�
ство над недееспособной сест�
рой Т.А. Титовой. Ранее опекуном
была старшая сестра Н.А. Донцо�
ва. Она умерла, и оказалось, что
у них была задолженность по оп�
лате коммунальных услуг. 

Все долги мы погасили, за ис�
ключением платы за электро�
энергию — не осталось послед�
ней квитанции с показаниями
счетчика. 

В абонентском отделе энер�
госнабжающей организации мне
предоставили последние пока�
зания электросчетчика и устано�
вили, что долг "абонента №
177563 составляет 187 руб. 84
копейки". 

Но я засомневался и в этих по�
казаниях, и в сумме задолженно�
сти — не хочу оплачивать чужие
долги. А разобраться во всем
этом не могу,  нервотрепка же
мне, инвалиду 2�й группы, здо�
ровья не добавляет".  

И то правда — нервные клетки
не восстанавливаются. Затяжное

выяснение отношений вряд ли
кому идет на пользу. Дабы поско�
рее пролить свет на ситуацию,
мы обратились к энергетикам.

Заместитель директора по эко�
номике и финансам ЗАО "ИНТЕР
РАО ЕЭС" С.Н. Гостев на запрос
редакции сообщил следующее: 

"Орловский филиал ЗАО "ИН�
ТЕР РАО ЕЭС" на рынке энерго�
ресурсов города Орла находится
с 1.10.2005 года. До этого мо�
мента взаимоотношения або�
нентов по поводу оплаты потреб�
ленной электрической энергии
находились в ведении ОАО "Орёл�
облэнерго".

Поскольку задолженность по
оплате электрической энергии
абонента № 177563 возникла за
период до 1.10.2005 года, то Ор�
ловский филиал ЗАО "ИНТЕР

РАО ЕЭС" обратился в ОАО "Орёл�
облэнерго" с просьбой о списа�
нии задолженности с абонента 
№ 177563".  

Ответ, пришедший из ОАО
"Орёлоблэнерго" за подписью
генерального директора пред�
приятия Г.Г. Карпушкина, развя�
зал тугой узел и, несомненно,
ослабил натянутые нервы автора
письма в редакцию: "Нами рас�
смотрен вопрос о возможности
списания задолженности по оп�
лате потребленной электроэнер�
гии В.А. Титову. Задолженность
абонента № 177563… подлежит
списанию в силу невозможности
взыскания в связи с истекшим
сроком исковой давности".

Любая фирма, аналогичная
ЗАО "ИНТЕР РАО ЕЭС" ("Орёлво�
доканал", "Орёлгортеплоэнерго"

и т. д.), имеет дело с тысячами
клиентов. И эти непростые вза�
имоотношения производителей
и потребителей ЖКУ, как извест�
но, сопровождаются огромным
бумажным валом. Неудивитель�
но, что подчас бывает не так�то
легко сразу найти понадобившу�
юся вдруг цифру, уточнить те или
иные данные. На это требуется
определенное время. И терпе�
ние.

Не секрет, что неплатежи —
настоящий бич того же ЗАО "ИН�
ТЕР РАО ЕЭС": многие потреби�
тели электроэнергии не рассчи�
тываются своевременно и спол�
на. И без жесткой позиции в от�
ношении должников оздоровить
здесь ситуацию невозможно. Да�
же если последних это и раздра�
жает. 

Поэтому на будущее хочется
посоветовать клиентам ЗАО
"ИНТЕР РАО ЕЭС" и других ана�
логичных "клиентоемких" пред�
приятий: больше терпения, дру�
зья.  Не получается выяснить ка�
кой�то вопрос по телефону, зай�
дите в контору. Не смогли рас�
ставить точки над "i" после раз�
говора с оператором абонент�
ского отдела, попытайтесь
встретиться с представителем
администрации. 

А сотрудникам энерго�, водо�,
газоснабжающих  предприятий,
орудующих миллионными сум�
мами и имеющих дело с многими
тысячами людей, не стоит забы�
вать, что клиент клиенту рознь:
кому�то сто тысяч — мелочь, а
кому�то и сто рублей — состоя�
ние. Со всеми нужно держаться
корректно и уважительно. Зачем
всем нам, как говорит Вячеслав
Алексеевич, "лишняя нервотреп�
ка"?

Николай СОЛОПЕНКО.

СДАЛИ СТАРЫЙ ДОЛГ В АРХИВ
СИТУАЦИЯ

К нам обратился инвалид 2$й группы Вячеслав Алексеевич Ти$

тов из Орла. Он был обеспокоен "путаницей" по поводу долга

за электроэнергию. Так и написал: "Дорогая редакция "Орлов$

ской правды",  помогите мне установить истину".

ККККААААКККК    ННННААААШШШШЕЕЕЕ    ССССЛЛЛЛООООВВВВОООО    
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(Окончание. 
Начало на 1�й стр.).

Выполнение мероприятий по
развитию молочного и мясного
животноводства позволит обес�
печить к 2010 году увеличение
производства мяса до 30 тыс.
тонн, или на 227 процентов, уве�
личение валового производства
молока в хозяйствах всех кате�
горий — на 34 процента, увели�
чение загрузки мощностей пе�
реработки — на 20 процентов.
По расчетам, дополнительный
доход ЛПХ от реализации про�
дукции составит в среднем до
70 тысяч рублей на один товар�
ный двор. В районе реализуется
также программа по обеспече�
нию жильем молодых специали�
стов.

Губернатор предложил одоб�
рить ход реализации нацио�
нального проекта "Развитие
АПК" в Ливенском районе.
Е.С.Строев поблагодарил тру�
жеников района за достигнутые
производственные показатели.
"Ливенцы всегда были в числе
передовиков, и в нынешнем го�
ду в ходе уборочной они полу�
чили самый высокий результат
среди всех районов российско�
го Черноземья", — подчеркнул
Е.С.Строев. Этот результат до�
стигнут во многом благодаря
курсу на техническое перево�
оружение производства, разум�
ной кадровой политике. В этой
связи губернатор также особо
отметил, что дальнейшее повы�
шение эффективности аграрно�
го производства напрямую за�
висит от качества и масштаба
решения социальных вопросов
села. 

Вторым на заседании кол$
легии был рассмотрен во$
прос о ходе реализации на
территории Знаменского
района приоритетного нацио$
нального проекта "Образова$
ние". По информации главы
района С.Я. Яценко, на террито�
рии района работают 12 школ, в
том числе 8 средних, 3 учрежде�
ния дополнительного образова�
ния; в них обучаются 842 ребен�
ка. В рамках реализации нац�
проекта 93 учителя получают
надбавки за классное руковод�
ство. Право на получение пре�
зидентского гранта как победи�
тель Всероссийского творчес�
кого конкурса получила учитель
Знаменской средней школы
Г.В.Миронова. Учащимся, до�
бившимся наилучших показате�
лей в учебе, назначены стипен�
дии главы района. Муниципаль�
ное образование принимает до�
левое участие в программе
"Школьный автобус" и в про�
граммах по оснащению школ
современными техническими
средствами обучения.

Подводя итоги, Е.С. Строев
отметил первые позитивные ре�
зультаты осуществления нацио�
нального проекта "Образова�
ние" в Знаменском районе. При
этом губернатор призвал все
местные власти сосредоточить
усилия на решении главного во�
проса — поиске источников уве�
личения заработной платы учи�
телю, в частности, за счет повы�
шения эффективности расходо�
вания бюджетных средств. Гу�
бернатор также призвал руко�
водство района активнее вне�
дрять систему грантов для луч�
ших учителей и образователь�
ных учреждений, привлекать к
участию в данной работе инвес�
тиционные структуры, работаю�
щие в районе. "Поддержка об�
разования всегда была всена�
родным делом, и сегодня мы
все вместе должны заботиться о
подрастающем поколении", —
сказал Е.С. Строев.

С информацией об итогах
проведения осенней розничной
ярмарки "Золотая осень" высту�
пил начальник управления тор�
говли и потребительских ресур�
сов В.П. Агапов.

С информацией об итогах
выборов в органах местного са�
моуправления Орловской обла�
сти на заседании коллегии вы�
ступил председатель избира�
тельной комиссии Орловской
области А.Н. Трофимов.

В работе коллегии принял
участие председатель област�
ного Совета народных депута�
тов Н.А. Володин.

Пресс�служба
губернатора.

ЗАСЕДАНИЕ
КОЛЛЕГИИ
ОБЛАСТИ
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БУНИНКА 
УЧИТ БИБЛИОТЕКАРЕЙ
9$10 октября в Орловской областной
публичной библиотеке им. И.А. Бу$
нина проходит межрегиональная на$
учно$практическая конференция ра$
ботников библиотек.
Темы заявленных на конференцию

докладов показывают,  по каким направ�
лениям идет учеба библиотекарей: "Ин�
формационные потребности и ре�
сурсное обеспечение специалистов биб�
лиотечной сферы", "Проблемы адапта�
ции библиотечных специалистов в со�
временной социально�профессиональ�
ной среде", "Взаимодействие библиотек
и образовательных учреждений в по�
строении модели непрерывного образо�
вания библиотечных специалистов",
"Современный детский библиотекарь:
профессиональные ценности и ориенти�
ры"  и другие.

Сегодня в ходе работы конференции
запланировано провести "круглый стол",
на который приглашены представители
областных, вузовских и муниципальных
библиотек. 

ЛУЧШИЕ РУКОПАШНИКИ
МИНЮСТА — ОРЛОВЦЫ
На прошлой неделе в Орле проходил
чемпионат России по рукопашному
бою среди служб и подразделений
Министерства юстиции.
В нем принимали участие 32 команды

из разных регионов страны. На ковер
выходили не только сотрудники уголов�
но�исполнительной системы, но и кур�
санты учебных заведений ФСИН. 

Среди ведомственных вузов Минис�
терства юстиции лучшей оказалась ко�
манда Владимирского института 
УФСИН. Среди средних специальных
учебных заведений — спортсмены Воро�
нежского юридического колледжа. Луч�
шими спортсменами среди действую�
щих сотрудников учреждений УИН ока�
зались орловские бойцы. 

ДЕНЬ ЗАКРЫТЫХ 
ДВЕРЕЙ

В минувшие выходные орловским
спасателям пришлось бороться с
сейфовыми дверями.
В воскресенье пожилая жительница

дома на улице Советской обратилась в
МЧС после того, как оказалась запертой
в своей квартире из�за заевшего двер�
ного замка.

В другом случае спасателей и мили�
цию вызвали жители дома №69 по ул.
Горького,  обеспокоенные тем, что пожи�
лая соседка несколько дней не выходит
из своей квартиры. Их опасения, к сожа�
лению, были не напрасны. После вскры�
тия двери 68�летнюю хозяйку обнаружи�
ли мертвой, без признаков насильствен�
ной смерти. Схожее происшествие
произошло днем раньше на улице Маш�
карина, где спасателям пришлось про�
никнуть в квартиру по вызову сотрудни�
ков милиции. Там также был обнаружен
труп престарелой хозяйки. 

Информагентство 

"Орловской правды".

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

Однажды кто�то сказал ей о
том, что родные дети — дома,
а в школе просто ученики. Но
для Галины Владимировны
школа стала по�настоящему
вторым домом, а даже самые
капризные, непослушные, не�
много ленивые, трудные уче�

ники считаются родными, на�
всегда оставаясь в ее огром�
ном учительском сердце. И
разве не домом называется то
место, куда даже спустя годы
возвращаются повзрослев�
шие дети? Очень многие учи�
теля в лицее № 22, включая и
нашу героиню, его бывшие
выпускники. А те, кто выпорх�
нул из школьного гнездышка
совсем недавно, часто прихо�
дят в гости к своим наставни�
кам за поддержкой и советом. 

Успехи ребят, их первые по�
беды, радостный блеск в гла�
зах и жажда познания — выс�
шая награда для учителя. А
потому особенно отрадно, ко�
гда воспитанники уже в
школьные годы начинают ув�
лекаться наукой, становятся
победителями городских кон�
курсов. Так, отнюдь не дет�
ской работой стало проведен�
ное ребятами исследование
по демографии г. Орла и обла�
сти. Школьники  вместе со
своим наставником изучили
статистику рождений, разво�
дов, миграции за последние
пять лет. Результатами заин�
тересовались даже специали�
сты службы статистики. 

Вот уже несколько лет лю�
бознательные, пытливые дети
Галины Владимировны изуча�
ют курс истории орловского
края. Они поддерживают
прочную связь с орловскими
музеями, составляют альбо�
мы творческих работ, одна из
которых написана по архив�
ным материалам об истории
орловских церквей и дополне�
на интересными фотография�
ми. В планах юных исследова�

телей сотрудничество с музе�
ем М. Бахтина. Ведь лицей 
№ 22 находится на месте быв�
шей усадьбы этого известно�
го философа и литературове�
да.

Около года назад у Г. В. Ша�
тохиной и ее воспитанников
возникла идея создать свой
маленький музей старинных

русских вещей. Ребята с раз�
решения своих бабушек при�
несли в класс первые экспо�
наты: утюги XVIII — XIX веков,
фонарь конца XIX века, прялку,
рушники, почерневшие от
времени монеты, глиняные иг�
рушки. Отдельной экспозици�
ей в уютном кабинете Галины
Владимировны выставлена ее
личная коллекция экспонатов
из археологических раскопок
на месте славянского городи�
ща во Владимирской области,
в которых она, будучи студент�
кой историко�английского фа�
культета Орловского педин�
ститута, в 1977 — 1978 гг. лич�
но принимала участие. Учени�
ки очень полюбили свой ма�
ленький музей, а администра�
ция лицея,  в свою очередь,
пообещала, что, если коллек�
ция будет по�прежнему расти,
в учебном заведении появит�
ся и школьный музей.

Одной из творческих учи�
тельских заслуг Г. В. Шатохи�
ной стало ее участие в экспе�
рименте по развитию научно�
го мышления и познания у
учащихся, проводимом в рам�
ках городской эксперимен�
тальной площадки. Галина
Владимировна старается дать
старшеклассникам не только
знания, но и навыки для рабо�
ты в высшей школе. Она учит
ребят трудиться, учит самос�
тоятельности. "Аппетит к
наукам" у школьников прихо�
дит во время "еды": чем боль�
ше они умеют, тем больше по�
гружаются в бездонный мир
знаний. 

— Учитель никогда не назо�
вет свою работу неблагодар�

ной, если дает знания в пол�
ной мере и требует их усвое�
ния от учеников, — говорит 
Г.В. Шатохина.  

И потому не случайно, что к
своему любимому учителю ча�
сто приходят бывшие школь�
ники. Они делятся впечатле�
ниями об учебе в вузах, кон�
сультируются по поводу учеб�

ной литературы
и говорят спаси�
бо за то, что еще
в школе научи�
лись тезисно за�
писывать темы,
грамотно писать
рефераты, со�
ставлять планы,
работать в биб�
лиотеке, гото�
виться к семина�
рам, выбирая из
огромного пото�
ка информации
главное. Говорят
спасибо за то,
что Галина Вла�
димировна не
пожалела сил и
энергии на ин�
дивидуальные
дополнительные
занятия во вне�

урочное время с ребятами,
которые уже в школе всерьез
увлеклись наукой. В этом году
руководство лицея поддержа�
ло начинание Г. В. Шатохиной,
и в учебном заведении по�
явился научный кружок, где
дети с удовольствием занима�
ются исследовательской дея�
тельностью. 

Кстати,  Г. В. Шатохина ста�
ла одной из первых в г. Орле,
кто начал преподавать в шко�
лах курс "Основы правовых
знаний". По собственной ли�
цензированной авторской
программе она работает уже
более десяти лет. Поэтому не
случайно у нее появилась воз�
можность участвовать в экс�
периментальной работе по
реализации городской ком�
плексной целевой программы
гражданского образования. И
не случайно она, обладатель�
ница  множества почетных
грамот администрации горо�
да Орла, заслуженный учитель
РФ, мудрый наставник и
школьная мама своих учени�
ков, в рамках национального
проекта "Образование" стала
обладательницей президент�
ского гранта. 

…Счастливым человеком
можно назвать того, кто с ра�
достью идет на любимую ра�
боту и с приятной усталостью
возвращается домой. Наша
героиня считает себя абсо�
лютно счастливой. К тому же
каждый день ее окружают ма�
ленькие и юные "чудеса", а в
такой компании быть несчаст�
ной просто невозможно.

Анна АКАТЬЕВА.

Фото автора.

Счастье 
учителя Шатохиной

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

Праздничную встречу
воспитанников с предста�
вителями общественнос�
ти открыл директор де�
ревни В.С. Соломатин, по�
здравив всех с Днем учи�
теля и днем рождения ин�
терната. Закладка перво�
го камня  состоялась 11
лет назад — летом 1995
года, а уже через три года
интернат стал действо�
вать. Это свершилось бла�
годаря непосредственной
поддержке губернатора
О р л о в с к о й  о б л а с т и
Е.С. Строева, депутата Го�
сударственной Думы
И.Я. Мосякина и, конечно,
благотворительнице —
гражданке Швейцарии
Монике Шаппюи, которая
пожертвовала крупную
сумму для орловских де�
тей, лишенных семьи. 

Выступил и председа�
тель Общественной пала�
ты Орловской области,
член президиума обще�
ственного Совета при пол�
номочном представителе
Президента РФ в ЦФО
Ю.С. Васютин. Он присо�
единился к поздравлениям
воспитателей и детей сра�
зу с двумя праздниками и
вручил от всех присутству�
ющих букет старшей маме
(слово "воспитатель" в де�
ревне не в ходу) Н.М. Гав�
риковой.

Руководитель фракции
"Единая Россия" горсове�
та Орла, заместитель его
председателя Л.С. Муза�
левский поздравил ребят
с днем рождения деревни
от лица депутатского кор�
пуса и фракции "Единая
Россия", вручив именин�
никам футбольные мячи и
телевизор. На торжест�
венной встрече также при�
сутствовали депутаты го�

родского Совета В.В. Кле�
нов, А.Н. Митин.

От лица администрации
области и областного Со�
вета Российского союза
молодежи ребят поздра�
вил А.В. Игнатов.

Руководитель област�
ной федерации карате де�
путат городского Совета
О.П. Кошелев преподнес
ребятам в подарок боксер�
скую грушу и спортивные
перчатки, пожелав, чтобы
"энергия спорта никогда их
не оставляла".

Особый интерес у ребят
вызвало присутствие на
торжестве заслуженного
мастера спорта, серебря�
ного призера Олимпиады в

Турине бобслеиста Филип�
па  Егорова. Он подарил
воспитанникам мячи,
спортинвентарь и симво�
лические медали чемпио�
нов с пожеланием, чтобы
они "переросли в их жизни
в нечто большее". 

После официальной ча�
сти состоялось небольшое
показательное выступле�
ние воспитанников орлов�
ской школы карате. Затем
всех присутствующих при�
гласили на торжественный
концерт, подготовленный
воспитанниками Детской
деревни и членами педаго�
гического отряда "БЭМС"
(ОРАГС). На концерте вы�
ступали младшая и сред�

няя вокальные группы ин�
терната, о "Лавровской
осени" пела первая воспи�
танница деревни Оля Со�
колова, выступал танце�
вальный коллектив. Кур�
санты Академии ФСО так�
же преподнесли музыкаль�
ный подарок. Студенты
ОРАГС устроили волшеб�
ное шоу�представление,
которое включало в себя
песни, танцы, конкурсы.
Дети были в восторге и
долго не хотели отпускать
полюбившихся сказочных
персонажей.

Директор Детской де�
ревни провел для гостей
небольшую экскурсию.

На территории интерна�
та располагается 12 семей�
ных коттеджей европейско�
го стандарта, в каждом из
которых проживает семья
— семь детей и мама�вос�
питательница. Условия про�
живания и общения макси�
мально приближены к се�
мейным. Мамы почти нико�
гда не отлучаются из семей:
провожают подопечных ут�
ром в сельскую общеобра�
зовательную школу, покупа�
ют им одежду, следят за
внешним видом воспитан�
ников и чистотой в доме.
При этом тонко сохраняет�
ся психологическая грань,
не позволяющая полностью
привязать к себе детей.
"Они должны расти полно�
ценными самостоятельны�
ми людьми в обстановке,
максимально приближен�
ной к семейной", — говорят

воспитатели. 
Каждый двухэтаж�

ный коттедж очень
уютный, с добротной
мебелью, коврами,
современной быто�
вой техникой и ком�
пьютерами для заня�
тий и досуга. На тер�
ритории — большой
яблоневый сад. Сей�
час в деревне про�
живают 79 детей, ко�
торых воспитывают
12 мам, создают уют
и радость в жизни
ребятишек и 23 ра�

ботника различных специ�
альностей. Когда дети до�
стигают 15 — 16 лет их на�
правляют учиться в сред�
ние специальные и высшие
учебные заведения Орла.
Бывшие воспитанники
учатся в аграрном универ�
ситете, Орловском госу�
дарственном университе�
те, в медицинском учили�
ще и педагогическом кол�
ледже. Живут студенты в
специальных домах моло�
дежи. Сейчас их 20 чело�
век. До 26 лет они будут
полностью обеспечены из
фондов деревни SOS, пока
не начнут самостоятель�
ную жизнь. 

Сергей САВЕНКОВ.

Ф
о

то
 В

яч
е

сл
ав

а 
М

И
Т

Р
О

Х
И

Н
А

.

Карты безналичного

расчета становятся

необходимым

атрибутом нашей

жизни.

Многие из нас мечтают почувствовать
себя преуспевающим человеком. Такой че�
ловек, придя в магазин, не отсчитывает ку�
пюры, судорожно пытаясь сопоставить со�
держимое кошелька и цифру на ценнике, а
легким движением руки предъявляет улы�
бающемуся кассиру тонкий кусочек плас�
тика. Теперь кредитная карта стала удоб�
ным и доступным средством безналичного
расчета: не приходится каждый раз брать
потребительский кредит, а воспользовать�
ся необходимой суммой на неотложные
нужды можно мгновенно.

Недавно и я   решил   оформить   кредит�
ку. Мой путь лежал в Банк Русский Стан�
дарт (ЗАО "Банк Русский Стандарт"*). При�
ветливая девушка объяснила мне все ню�
ансы оформления кредитной карты и по�
могла определиться с выбором. Вопреки
моим опасениям, вся процедура оформле�
ния кредитки заняла непродолжительное
время. Меня попросили предъявить обще�
гражданский паспорт РФ, один из допол�
нительных документов (общегражданский
заграничный паспорт, водительское удос�
товерение, свидетельство о постановке на

учет в налоговом органе или страховое
свидетельство государственного пенсион�
ного страхования) и заполнить анкету. Спу�
стя несколько дней ожидания мне сообщи�
ли о положительном кредитном решении
банка, и я стал счастливым обладателем
кредитной карты.

Простой кусочек пластика подарил мне
новую степень свободы. Оказалось, что кар�
ты Банка Русский Стандарт являются ре�
вольверными (от английского слова revolve
— вращаться). Вновь воспользоваться кре�
дитом по карте можно даже при частичном
погашении задолженности. Более того, я
подключил новую бесплатную услугу "Инфо�
М@il" и теперь получаю информацию о со�
стоянии своего счета на адрес моей элек�
тронной почты. Очередная выписка прихо�
дит от банка в течение суток после выстав�
ления счета. А при необходимости можно
запросить документы за любой период с мо�
мента заключения договора. Главное — во�
время подключиться к услуге!

Для активации карт, получения инфор�
мации о подключении услуги "Инфо�М@il"
и любой другой информации можно круг�
лосуточно связаться с банком по специаль�
ному общефедеральному номеру 8�800�
200�6�200 (звонок бесплатный, за исклю�
чением звонков с мобильных телефонов)
или по адресу в сети Интернет:
www.bank.rs.ru

*Ген. лиц. ЦБ РФ № 2289.
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КРЕДИТКА:

ММММ ЫЫЫЫ     ————
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